Royaume du Maroc

Ministère de l'Energie, des Mines, de l'Eau et de l'Environnement Département de l'Energie et des Mines



لمملكة المغربية

وزارة الطاقة والمعادن والماء والبيئة قطاع الطاقة والمعادن

Objet : Communiqué du Club des Energies Renouvelables

" A l'invitation de M. Peter Altmaier, Ministre Fédéral Allemand de l'Environnement et de la Sûreté Nucléaire, M. Fouad Douiri, Ministre de l'Energie, des Mines, de l'Eau et de l'Environnement, à participé, à Berlin, le samedi 1er Juin, aux cérémonies de lancement du "Renewables Club".

Plateforme politique ministérielle, réunissant à haut niveau, les représentants de pays précurseurs dans le développement des énergies renouvelables, le "Renewables Club" est une alliance politique ayant pour objectif de promouvoir le recours aux énergies renouvelables dans les choix énergétiques de l'ensemble des pays.

Le Maroc, par le rayonnement de ses programmes de développement des énergies renouvelables, notamment pour les énergies éoliennes et solaires, a été invité à rejoindre cette alliance en tant que membre fondateur au côté de 9 autres pays, dont la Chine, l'Inde, l'Allemagne, la France et le Royaume-Uni."

Ci-dessous le texte Integral du communiqué du club de "Renewables Club »

COMMUNIQUE

Nous, Ministres et Hauts Représentants de la République Populaire de Chine, du Royaume du Danemark, de la République Française, de la République Fédérale d'Allemagne, de la République de l'Inde, du Royaume du Maroc, de la République d'Afrique du Sud, du Royaume de Tonga, des Émirats Arabes Unis, du Royaume-Uni, ainsi que le Directeur Général de l'Agence Internationale des Energies Renouvelables (IRENA), nous sommes réunis à Berlin le 1er Juin 2013, à l'occasion de la célébration de la Journée Mondiale de l'Environnement, pour discuter du meilleur cadre de coopération pour accélérer le déploiement des énergies renouvelables, ressources énergétiques fondamentales pour un avenir durable et prospère.

Nous considérons que pour faire face à la croissance considérable de la demande énergétique mondiale, les états devront décider et réaliser de nouveaux investissements et de nouvelles infrastructures, à une échelle qui déterminera la nature de leur développement sur les générations à venir. Nous considérons, également, que le système énergétique actuel fait peser des risques inacceptables au climat, à l'environnement, à la

lutte contre la pauvreté, à la sécurité énergétique et au développement des pays les plus vulnérables.

Nous sommes convaincus que les énergies renouvelables, en y incluant les investissements nécessaires en infrastructures de transport et d'interconnexion, sont une composante essentielle des solutions aux défis énergétiques absolus auxquels nous sommes, tous, confrontés, et constituent la seule voix vers un développement véritablement durable.

Nous voulons rappeler que les énergies renouvelables, ayant parcouru un cercle vertueux de baisse des coûts, de déploiement croissant et d'accélération de leur progrès technologique, constituent, actuellement, un choix économique pertinent dans un nombre croissant de pays et de régions.

Nous notons qu'en dépit de ces évolutions positives, des barrières significatives subsistent mais pouvant être surmontées par une approche innovante, des investissements judicieux, de nouvelles solutions et une action décisive. Dans ce contexte, nous saluons les réalisations et le leadership de l'IRENA qui nous fournit le cadre international approprié, réunissant tous les pays à la recherche d'un développement durable.

Nous sommes encouragés par les efforts croissants tant sur le plan international que régional, promouvant le recours aux énergies renouvelables pour un développement durable, et notamment l'initiative du Secrétaire Général de l'Organisation des Nations Unies, « Energy for All ».

Nous considérons, également, qu'un soutien politique de haut niveau est indispensable au renforcement du rôle des énergies renouvelables comme ressource d'importance croissante dans notre approvisionnement énergétique futur et pour leur intégration dans les systèmes énergétiques.

Nous, Ministres et Hauts Représentants des pays pionniers et précurseurs dans le développement et déploiement des énergies renouvelables, avons décidé la constitution d'une alliance politique de haut niveau, ayant pour objectif un plus fort développement des énergies renouvelables, et en particulier par le moyen des programmes et actions de l'IRENA.

Nous avons décidé de continuer d'œuvrer à l'accélération du déploiement des énergies renouvelables et de promouvoir ces ressources énergétiques, facteurs de croissance économique, de développement social et de stabilité économique, par :

- Le soutien, y compris au plus niveau, de la mise en œuvre de politiques et à la mise en place de cadres, favorables à un plus grand recours aux énergies renouvelables, façonnant les choix d'investissements futurs et dégageant de nouvelles opportunités d'investissement.
- Une communication politique volontaire et confortant le modèle économique des énergies renouvelables.

- Une large sensibilisation aux importantes capacités des énergies renouvelables à permettre la réduction des émissions des gaz à effet de serre, et la stabilisation des systèmes climatiques.
- La promotion des énergies renouvelables comme levier fondamental de la sécurité énergétique, de la prospérité économique et du développement durable.
- Un appui politique supplémentaire à l'action de l'IRENA et aux efforts de toute autre entité active dans le domaine des énergies renouvelables.

En constituant cette alliance, nous avons le souhait de faire preuve de conviction et d'excellence, et d'inspirer par l'exemple.

Nous formons le vœu à ce que d'autres pays nous rejoignent et affirmons notre totale volonté à partager informations et expériences pour renforcer la coopération et accroître le nombre de pays adhérant à nos objectifs et contribuant au « Renewables Club ».

Nous engageons le secteur privé à contribuer à cet objectif, en stimulant l'innovation, en transformant les métiers et activités, façonnant l'investissement futur et dégageant de nouvelles opportunités d'activité.

Nous encourageons les sociétés civiles et média à prendre part activement aux efforts de sensibilisation afin de permettre la concrétisation du potentiel des énergies renouvelables et la sécurisation d'un avenir durable pour tous.